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《与神同行》 

顺服的勇气（2） 
 

 

所谓勇气，就是指我们里面的一种特质，这种特质能够给予我们力量，在面对困难、险阻和

人生的挑战的时候，心中无惧，而且充满平静和确信。我再说一遍，所谓勇气，就是我们里

面的一种特质，能够给予我们力量，在面对困难，险阻和人生挑战的时候，心中无惧，而且

充满平静和确信。 

 

而讲到顺服神的勇气，就是指我们在面对神所安排或是神所允许临到我们身上的挑战和困难

的时候所产生的一种力量，叫我们不惧怕，不犹疑，乃是满有信心的信靠神，有坚决的原则

和态度，也有积极的行动，深信神必定在任何景况中与我们同在，看顾我们。 

 

有的时候，神让我们遇见挑战，是我们觉得自己没有力量去接受和面对的。我们会觉得神找

错了人，我们实在担承不了这样的重任，然而神从来不会出错，神是不会有错的。神之所以

让我们遇见苦难和挫折，是为了建立我们的信心，考验我们对祂的信靠。神把我们放在困境

之中，又把我们推到绝境，是要让我们的信心有机会成长，以致能够适应在更恶劣的环境中。

神当然知道，在我们顺服祂的时候所需要拿出的勇气，神会帮助我们。 

 

今天我们要继续看约书亚的事迹。神把摩西接去以后，就委派约书亚接续摩西的位置，叫他

负起领导以色列人的责任。约书亚并没有因此而雀跃欢欣，因为他知道自己即将要面对的，

是何等大的难处，是他自己所无力承当的。 

 

摩西是以色列人第一位的民族英雄，深得以色列人的尊重和景仰，而摩西又的确立下了许多

丰功伟绩，现在轮到约书亚接续了，他能让以色列人信服吗？以色列人一定会将他和摩西作

比较，也许因而轻看他。摩西带领以色列人出埃及，这事迹在以色列人中，家传户晓，无人

不知；摩西在西乃山下，也领受了神所给的十诫，就是以色列人直到今天依然十分看重的诫

命。摩西一生在以色列人面前行过许多神迹，在以色列人没有食物吃，没有水喝的情况下，

摩西都一一替他们解决。现在，摩西来到迦南地的边境，神就将这个重任交给了约书亚。 

 

其实四十年前，摩西曾经带领以色列人来到应许之地的门口，可是由于以色列人当时不信，

所以不能进去。换句话说，摩西没有成功的把以色列人领进应许之地，以后再过四十年在旷

野漂泊的生活，他们又来到迦南地的门口。神这一次不是叫摩西领以色列人进去，神乃是把

责任交给了约书亚，吩咐约书亚完成这重大的使命。 

 

要领以色列人进迦南，谈何容易，因为迦南地住满了七种不同的异族人，他们必须把这些人

赶走，才可以在那里安居乐业。可是，以色列人凭什么跟这些人打仗呢？这些都是一向居住

在迦南地的，他们有战车战马，又有训练有素的士兵，加上强大的武器，以色列人又怎么是

他们的对手呢？以色列人连作战的武器也没有，而且又没有经过什么训练，怎么能说打就打

呢？这些都是约书亚要面对的问题和困难。 

 

不过，相信令约书亚最烦扰的，或者是他最担心的，是以色列人叛逆成性，他们不同心，对

神不够信心，过去就经常因为这样而不能成事。他们甚至会向领袖反脸，所以约书亚心中惧

怕，并不是没有原因的。可是，神却选上了约书亚，把这责任交给了他。约书亚知道他躲避

不了，因为神是至大的神，祂无处不在，人怎么能躲避祂呢？在约书亚的心底里，他是愿意

顺服神的，但是他知道前面困难重重。 
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弟兄姊妹，我不知道你今天所面对的挑战是什么？只是我告诉你，如果你愿意顺服神，神会

加给你够用的力量，让你有勇气可以完成神所交托给你的责任。神知道约书亚内心所惧怕的，

所以神一连三次安慰约书亚，叫他刚强壮胆，不要惧怕。书 1:6 说：“你当刚强壮胆，因为

你必使这百姓承受那地为业，就是我向他们列祖起誓应许赐给他们的地。”第二次是在第七

节：“只要刚强，大大壮胆，谨守遵行我仆人摩西所吩咐你的一切话。”还有第三次同样的

话是在第 9 节：“我岂没有吩咐你吗？你当刚强壮胆，不要惧怕，也不要惊惶，因为你无论

往那里去，耶和华你的神必与你同在。” 

 

神为什么要一连三次鼓励约书亚，叫他要刚强壮胆，不要惧怕呢？这是因为神知道约书亚的

软弱和需要，神不厌其烦的向人一再发出保证，因为祂知道在逆境中顺服祂并不容易，世间

有很多声音困扰着我们，影响着我们。有的时候，也许我们听得不够清楚，神就要再向我们

说明，直到我们明白，记在心里为止。 

 

神知道约书亚得面对多疑的以色列人，也要面对强大的军队，约书亚单凭自己的力量是无法

面对和克服的，所以神必须作约书亚的后盾，支持和鼓励他。神与以色列人同在，领他们打

胜仗，但是以色列人不一定能体会神的心肠，如果以色列人在凡事上顺服神，事情会好办得

多。但是以色列人如果不顺服神，神就无法帮助他们得胜。就好像神领以色列人攻陷耶利哥

城之后，以色列人很高兴，但是他们却在紧接的艾城战役中惨败，不是因为神没有能力，乃

是因为他们不听神的话，当中存有罪恶。约书亚必须面对各种不同的难处，神知道将要发生

的事，对约书亚来说是极大的考验和挑战，所以神必须亲自给予约书亚重复的话。 

 

神要约书亚无论在什么环境之下，都要刚强壮胆，不可惧怕，因为无论怎样，神都必定与他

同在，作他的力量和支持。神爱约书亚，神十分爱约书亚，所以神一再提醒约书亚，不要惧

怕，不要担心，不要东张西望，不要看环境，只要照我所吩咐你的去行，你就会成功。我们

在困境中，也很需要神向我们说安慰和支持的话，给予我们信心和确据。 

 

我不知道你目前所祷告的是什么，你寻求神又是为了什么事，又或者你目前遇到怎样的困难

和问题，你要面对的试炼又是什么。然而无论是什么，在神都有完备的答案和指示，神也知

道你一生要走的路，神会知道你将要面对的问题和事情。所以投靠神是最聪明的做法，可以

帮助我们不至于走错路，也不致于走冤枉的路。 

 

当我们决心要顺服神的时候，我们不能离开神的话语。所有顺服神的人，都是遵行神话语的

人。任何顺服的行为，都离不开圣经的真理和教导。神给了我们完整的圣经，圣经就是祂的

启示，是祂给我们人生的锚，所以抓着那锚的，就不会在风暴中飘摇。有神话语在心中的人，

无论人生的风浪有多大，神都必然领我们经过，我们也可以在风暴中得到指引。 

 

其实神给约书亚的信息很简单，神只是叫约书亚谨守遵行祂的道，不但是明白知道，还要切

实去遵行，就是神借着摩西所赐给他们的。神要约书亚好好默想祂的话，依着祂的心意去做，

在一切的决策上寻求祂，神就会领约书亚经过大大小小的危机和难处，这是神给约书亚的承

诺和应许。 

 

我们再看书 1:7 这里说：“只要刚强，大大壮胆，谨守遵行我仆人摩西所吩咐你的一切律法，

不可偏离左右，使你无论往那里去，都可以顺利。”神给约书亚的应许是有条件的，这条件

就是约书亚如果一心遵行神的律法，不偏左右，神就必然令他所作的一切，尽都顺利亨通。

神要约书亚顺服，不论神吩咐他作什么，他都必须有勇气去服从。 
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明白神的话并不困难，但是遵行神的话却不容易。主耶稣说：人活着，不是单靠食物，乃是

靠神口里所出的一切话。这里所谓的靠，就是信靠，而信靠所带来的必然结果，就是服从。

我们信什么，就会表现什么，就会服从什么。当我们全心信靠神，又行在神话语里面的时候，

我们的信心就得以坚立，我们与神的关系也会更加亲密，因为我们经常走在祂的旨意之中。 

 

请留意第八节神所说的话：“这律法书不可离开你的口，总要昼夜思想，好使你谨守遵行这

书上所写的一切话。”那就是说，神的话跟约书亚的生命，是结合在一起的，是分不开的，

因为约书亚日夜思想的，尽都是神的话；他在生活上表现出来的，也是神的旨意。当我们沉

醉在神话语里面的时候，我们的心灵会获得前所未有的满足和快乐。我所指的不是偶尔的读

一下圣经，乃是要把圣经当作是我们生命的主要食粮，是我们不能缺少的，是每天都需要的。

神的话对我们的生命有潜移默化的功用，能够改变我们的生命，这在乎我们是以怎样的态度

看圣经和遵从圣经了。 

 

约书亚肩负起重任，他心底里自然渴望成功，神指示他一个简单而必然成功的方法，就是行

在祂的道中，不偏左右，他就可以获得成功了。今天，我们成功的秘诀也是一样，任何基督

徒想要生命获得成功，就必须遵从神的话，走在神的旨意中，昼夜思想神的话，让神的话进

入我们的生命中。 

 

当我们切实遵行神的话，走在神旨意中的时候，神要给我们两方面的应许。首先，神应许要

与我们同在。要知道，神同在是一个最好的资产，远胜于其他的应许和承诺。神与我们同在，

我们什么都不用怕，什么都不用担心，因为神同在，我们就什么都有了。书 1:5 说：“你平

生的日子，必无一人能在你面前站立得住。我怎样与摩西同在，也必怎样与你同在，我必不

撇下你，也不丢弃你。” 

 

这是一个何等宝贵的应许，是约书亚最需要的。神应许约书亚说，不管有多少敌人站在你面

前，不管你面对的困境，是如何的恶劣，但是神应许没有一个敌人可以在他面前站立得住，

因为约书亚有神的同在。神知道约书亚一生要经历无数的战役，神不是一次性的就把全迦南

地给以色列人，神乃是要他们经历许多战争，一点一点的把应许之地赐给他们。所以约书亚

每天所面对的，也许都是战役，但是神应许他必然胜利。 

 

神之所以与约书亚同在，条件只有一个，就是要约书亚遵行祂的话。神就会与他在一起，不

撇下他，也不丢弃他。新约圣经其实也有这样的应许，神同样向我们说：我总不撇下你，也

不丢弃你。我们不必惧怕恐惧，也不必惧怕敌人，或是任何的障碍，所有的挑战和难处，神

都清楚明白，神会在我们的那一方帮助我们，有神与我们同在，那是必胜无疑的。 

 

神除了应许要与人同在之外，神还应许要使人成功。无论人作什么，神都会令他们成功，婚

姻也好，儿女也好，经济也好，事业也好，神都会祝福我们，叫我们各方面都成功。这不是

说：我们做工一生不会被解雇，不是这个意思。也许有人说，如果做工被解雇，这还算成功

吗？让我告诉你，神有时候要结束我们某一方面的事，然后才能够把我们的方向转过来，走

另外一条更蒙福的路，所得到的成就也就越多。这要等到我们回头观望，我们才可以看见某

些所谓失败的价值和意义。有些人看为的失败，在整个人生来说是需要的，因为我们要踏上

一个更高的境界，所以就得放弃目前比较低的境界了。 

 

神的指示很简单，但要做到并不容易，特别是有些时候，我们顺服了，却得不到预期的结果，

又或者结果是令我们感到失望的，我们就会有所犹疑，到底我顺服神有什么益处呢？我为什

么要顺服祂呢？这对我有什么好处呢？我们的心会很迷惘，也很凌乱。不过弟兄姊妹，信靠
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神的人，神是不会令他们羞愧和失望的。我们要对神有大的信心，即使在幽暗之中，无法看

见曙光，但是我们得忍耐，最终我们必定看见神的信实和荣耀。 

 

人生无论遇见什么，在神都有解决的方法，我们实在不用担心。我们的神是至伟大的，也是

全能全智的，没有什么事情是在祂权能的范围以外，所以我们尽管信靠祂，然后安心照着祂

的指示去行。当我们顺服神而行的时候，神会负上全责，祂一定会负责到底。神会负责一切

的后果，这一点我们可以绝对放心。不管目前我们的际遇是什么，是伤痛或是苦难，只要我

们继续顺服神，信靠神，神一定会带领我们最终走到得胜的路。 

 

要是我们靠着自己的智慧和知识去下决定，去选择道路，所换来的肯定是失意和失败，也许

更是破碎的人生，因为我们没有依照神所指示的去行，这就是偏离神的道路的结果了。我们

要学习顺服，无论有多困难也得顺服，无论神要我们经历怎样的艰辛，顺服依然是最重要的。 

 

神对约书亚说：你想要成功吗？听我的吩咐去做，我必赐你成功。同样，神今天也要向我们

说一样的话，就是要我们顺服，然后祂会赐我们成功的人生。作为基督徒的父母，我希望你

们能够把顺服神这个重要的真理传给你们的子女，当然你们也得身体力行，给孩子有好的榜

样。 

 

书 1 章是记载神呼召约书亚，约书亚听从神的话，就跟从着去生活。24:14-15 说：“现在你

们要敬畏耶和华，诚心实意的事奉祂，将你们列祖在大河那边和埃及所事奉的神除掉，去事

奉耶和华。若是你们以事奉耶和华为不好，今日就可以选择所事奉的，是你们列祖在大河那

边所事奉的神呢？是你们所住这地的亚摩利人的神呢？至于我和我家，我们必定事奉耶和

华。”这是约书亚给以色列百姓所说的话，所给的劝勉。 

 

然后，24:29-31 说：“这些事以后，耶和华的仆人嫩的儿子约书亚，正一百一十岁就死了。

以色列人将他葬在他地业的境内，就是在以法莲山地的亭拿西拉，在迦实山的北边。约书亚

在世和约书亚死后，那些知道耶和华为以色列人所行诸事的长老还在的时候，以色列人事奉

耶和华。” 

 

这段话，是神给约书亚一生的一个结论，到底约书亚的一生算是成功呢？还是失败呢？当然

是成功，因为他不但敬畏神，顺服神，他还带领以色列人事奉耶和华，走神的路，这就是约

书亚一生最成功的地方。他因为拿出顺服神的勇气来，不畏艰辛，结果神给他有这样的一生。 

 

这就好像主耶稣在路 6:47-49 所说的：“凡到我这里来，听见我的话就去行的，我要告诉你

们他像什么人。他像一个人盖房子，深深的挖地，把根基安在盘石上，到发大水的时候，水

冲那房子，房子总不能摇动，因为根基立在盘石上。惟有听见不去行的，就像一个人在土地

上盖房子，没有根基，随即倒塌，并且那房子坏的很大。” 


